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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

FARMACO-CHIMICO UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI 

BARI DEL GIORNO 12 SETTEMBRE 2007  

   Il giorno 12 settembre 2007 alle ore 16.30 si riunisce il 

Consiglio del Dipartimento Farmaco-Chimico dell'Università di 

Bari nell'aula Magna della Facoltà di Farmacia, come da  

convocazione  del 4/9/2007 da parte del direttore prof. Carlo 

Franchini  per discutere il seguente ordine del giorno: 

1)Approvazione Verbale Consiglio  Dipartimento del  14/6/07  

2) Comunicazioni 

3) Dottorato di ricerca e Scuole di Dottorato di ricerca 

XXIII° Ciclo 

4) Assegni per la collaborazione di attività di ricerca 

5) Varie ed eventuali 

Sono presenti: prof. Altomare, prof. Avato, prof. Berardi, prof. 

Di Nunno, prof. Franchini, prof. Maresca, prof. Natile, prof. 

Perrone, prof. Colabufo, prof. Ferorelli, prof. Franco, 

prof.Lentini, prof.Leopoldo, prof.Scilimati, prof.P.Tortorella, 

prof.Vitali, dr.Argentieri, dr.Arnesani, dr.Catto, dr. Carocci, dr. 

Catalano, dr. Cutrignelli, dr. De Gennaro, dr. Fracchiolla, dr. 

Intini, dr. Laquintana, dr. Leonetti, dr. Lopedota, dr. Margiotta, 

dr. Perna dr Rosato, sig. Mastropasqua, sig. G.Cellamare 

Sono assenti giustificati: Carotti, Ferappi, Florio, Morlacchi, 

V.Tortorella, Trapani, Capriati, S. Cellamare, De Laurentis, 

Loiodice, Luisi, Ottolino, Pacifico, Corbo, De Nora, Lacivita, 

Laghezza, Mallamaci, Mandracchia, Nicolotti, Palluotto, 

M.G.Perrone, A.Trapani, Vitale, Di Masi.  
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Sono assenti ingiustificati: Campagna, Carrieri, Latrofa A., 

Armenise, Carbonara, Cellucci, Cianciarulo, De Candia, Giovine. 

Constatata la presenza del numero legale, il Direttore del 

Dipartimento dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione 

dei punti all'ordine del giorno. 

Il segretario verbalizzante  è il sig.Giovanni Cellamare, sostituto  

segretario amministrativo. 

1)Approvazione Verbale Consiglio  Dipartimento del  14/6/07 

Il Direttore dà  lettura del verbale della seduta del Consiglio di 

Dipartimento del 14/6/2007 già inviato precedentemente a tutti i 

componenti il Consiglio via e-mail. 

Il Direttore chiede  al Consiglio se vi siano correzioni da 

apportare o parti da discutere. 

 Non essendoci interventi, il verbale viene posto in votazione ed 

approvato all’unanimità 

Alle ore 16.50  entra la prof.ssa P.Avato. 

2) Comunicazioni 

a) Il Direttore comunica di aver fatto  richiesta di nr. 10 studenti 

part-time per l’anno accdemico 2007/2008 per le esigenze 

della Biblioteca, l’amministrazione ed il servizio 

orientamento del Dipartimento. 

b) Il Direttore comunica la nuova composizione del comitato 

CSI, che è costituito rappresentanti del SA, CdA, un 

rappresentante del Dipartimento di Informatica ed uno del 

Collegio dei Direttori di Dipartimento,  oltre a componenti del 

CSI . 
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c) Viene data lettura del D.R. in materia di delega per il 

decentramento a svolgere compiti di competenza dei 

Dipartimenti.  

d) Nuovo regolamento per stage presso aziende, per studenti e 

neo laureati. 

e) D.R. – Collocamento in congedo straordinario per motivi di 

studio della dott.ssa A. Trapani – ricercatrice  afferente al 

Dipartimento  

f) D.R. Proroga – Collocamento in congedo straordinario per 

motivi di studio della dott.ssa D.Mandracchia .- ricercatrice 

afferente al Dipartimento 

3) Dottorato  di  ricerca  e  Scuole  di  Dottorato  di Ricerca  

XXIII° Ciclo 

   Il Direttore dà  lettura dei documenti pervenuti dai Coordinatori 

dei Dottorati di ricerca con sede amministrativa presso il 

Dipartimento Farmaco-Chimico. Da tale documentazione  

emerge che: 

a)  il prof. Tortorella, coordinatore del Dottorato di ricerca in 

“Scienze Farmaceutiche”,  afferente alla Scuola di Dottorato in 

Scienze Farmaceutiche ha inoltrato la richiesta di rinnovo per il 

XXIII° ciclo del suindicato Dottorato.  

Dopo ampia discussione il Consiglio, all’unanimità, delibera di 

approvare la proposta di rinnovo del Dottorato con l’attivazione 

del XXIII° ciclo del Dottorato in “Scienze Farmaceutiche”.  

b) il prof. Natile, coordinatore del Dottorato di Ricerca in 

“Sintesi chimica ed enzimatica applicata” afferente alla scuola di 
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Dottorato in Scienze Chimiche e Molecolari ha inoltrato la 

richiesta di rinnovo per il XXIII° ciclo del suindicato Dottorato. 

 Dopo ampia discussione il Consiglio, all’unanimità, delibera di 

approvare la proposta di rinnovo del Dottorato con l’attivazione 

del XXIII° ciclo del Dottorato in “Sintesi chimica ed enzimatica 

applicata”.  

Il Consiglio approva. 

4) Assegni per la collaborazione di attività di ricerca 

   Il Direttore informa che su richiesta del Rettore (raccomandata 

a.r. 24.7.07 prot. 62290 -  prot. 62237  e prot. 62257) ai sensi 

dell’art. 8 del Regolamento apposito, il Consiglio di  

Dipartimento è tenuto a proporre una rosa di nominativi per la 

nomina delle Commissioni esaminatrici per l’attribuzione di 

assegni di ricerca. 

   Il Direttore, viste le risultanze dei verbali delle riunioni dei 

Comitati di Area – 07 (Scienze Farmaceutiche e Veterinarie), 

Area-O6 (Scienze Mediche) e Area – 03 (Scienze Chimiche), 

invita il Consiglio a voler procedere con  gli adempimenti 

previsti dal regolamento.  

   Vengono formulate, quindi le seguenti proposte: 

a) area Farmaceutica-Veterinaria: 

1) per l’assegno “ Progettazione, sintesi e modellazione 

molecolare di inibitori di chinasi e di zincoproteinasi ad 

attività antitumorale” proponente prof.A.Carotti   – 

Professore Ordinario – gruppo disciplinare CHIM/08:  

nr. 2 Prof. Associati: proff. CAMPAGNA Francesco, 

CELLAMARE Saverio 
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nr. 2 Ricercatori: dott. LEONETTI Francesco, NICOLOTTI 

Orazio.  

Tale assegno è stato finanziato per 24 mensilità. 

   Il Consiglio approva 

2)  Per il rinnovo dell’assegno: “Progettazione e sintesi di nuovi 

antagonisti non peptidici del recettore AT1”, proponente prof. C. 

Franchini non si procede alla nomina della Commissione in 

quanto trattasi di rinnovo. L’assegno è stato finanziato per 14 

mensilità 

Il prof. Franchini si impegna a coprire le restanti 10 mensilità con 

i propri fondi di ricerca (cap. 202170) per la somma di euro 

13.441,70 più oneri riflessi. 

Il Consiglio approva 

3)  Per il rinnovo dell’assegno: “Adiuvanti analgesici come  

modulatori dei processi apoptotici mitocondriali potenzialmente 

utili quali agenti antitumorali e antischemici” Proponente prof. 

G. Lentini,  non si procede alla nomina della Commissione in 

quanto trattasi di rinnovo. L’assegno è stato finanziato per 14 

mensilità 

Il prof. Lentini si impegna a coprire le restanti 10 mensilità con i 

propri fondi di ricerca (cap. 202170) per la somma di 13.441,70  

più oneri riflessi. 

Il Consiglio approva 

4) Per il rinnovo dell’assegno: “Modificazioni strutturali su 

composti arilpiperazinici per modularne l’attività verso alcuni 

recettori del S.N.C. , 5-HT-7 coinvolti in stati patologici quali la 

depressione, l’obesità nel controllo dei ritmi circadiani ed in 
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altre patologie del S.N.C.” proponente prof. R. Perrone non si 

procede alla nomina della Commissione in quanto trattasi di 

rinnovo. Tale assegno è stato finanziato per 24 mensilità. 

Il Consiglio approva 

5) Per l’assegno “ Sintesi e valutazione biologica di nuovi ligandi 

dei recettori B3-adrenergici” proponente prof. A.Scilimati – 

Professore Associato – gruppo disciplinare CHIM/08:  

nr. 2 Prof. Ordinari : prof. BERARDI Francesco, prof. 

FRANCHINI Carlo 

nr. 2 Ricercatori: dott. PERRONE Maria G., dott.LACIVITA 

Enza 

  Tale assegno è stato finanziato per 1 anno 3 mensilità e 8 giorni. 

Il prof. Scilimati si impegna a coprire con i propri fondi di 

ricerca (cap 202170 e cap:202160) L’integrazione richiesta, pari 

a 8 mensilità e 22 gg per la somma di eruo 11.739,08 più oneri 

riflessi. 

   Il Consiglio approva 

b) Area Scienze Mediche 

1) per l’assegno “Attività antimicrobica di prodotti vegetali 

(estratti ed olii essenziali) ed identificazione e riconoscimento 

dei loro componenti attivi microbiologicamente” proponente 

prof. C.Vitali – professore associato  – gruppo disciplinare 

MED/O7:  

nr. 2 Prof. Ordinari: proff. MIRAGLIOTTA Giuseppe, RIPA 

Sandro 

nr. 2 ricercatori: dott. ROSATO Antonio, DEL PRETE Raffaele. 
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Il prof. Vitali dichiara che essendo stato finanziato per 12 

mensilità, le restanti 12 mensilità necessarie per il 

completamento del biennio, saranno finanziate utilizzando 

l’annualità non goduta lo scorso anno; tale annualità è ancora 

ricavabile dal residuo presente e non assegnato nel verbale del 

Comitato di Area scientifica 06 del 5.07.2007. 

   Il Consiglio approva 

c) Area Chimica 

1) per l’assegno ”Ricerca di derivati del Cisplatino di quarta 

generazione, studio delle interazioni con target cellulari ed 

inclusione in materiali biocompatibilie”  proponente prof. Natile  

– professore ordinario  – gruppo disciplinare CHIM/O3  

nr. 2 prof. associati: proff.PACIFICO Concetta, TOMMASI 

Immacolata 

nr. 2 ricercatori: dott. MARGIOTTA Nicola, ARNESANO 

Fabio. 

Tale assegno è stato finanziato per 24 annualità.  

Il Consiglio approva 

2) per l’assegno : “Studio della formazione, della reattività e 

dele applicazioni in sintesi stereoselettive di aziridinil anioni” 

proponente prof. S.Florio  - Professore Ordinario – gruppo 

disciplinare CHIM/O6 

nr. 2 Professori Associati: prof. CAPRIATI Vito, prof. LUISI 

Renzo 

nr. 2 ricercatori: dott. DE GENNARO Leonardo, dr. PERNA 

Filippo Maria 
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Il Prof. Florio  si impegna a coprire con i  fondi di ricerca (cap. 

10402 – Bilancio Consorzio Interuniversitario sulle Metodologie 

e Processi Innovativi di Sintesi-CINMPIS) l’entità dell’assegno 

relativo a 12 mensilità aggiuntive per la somma di euro 

16.138,00 più oneri riflessi. 

Il Consiglio approva 

5) Varie ed eventuali 

a) Ribando assegno  di  ricerca Il Direttore comunica che è 

pervenuta  da parte della prof.ssa L.Maresca  richiesta di ribando 

per il conferimento dell’assegno di ricerca (D.R nr.4625  del. 

10/5/2006) nr. O3.01 dal titolo “Preparazione di complessi di 

platino con bisfosfati da utilizzare come molecole attive in 

biomateriali ossosostitutivi”, poiché il dott. Cerasino Leonardo 

assegnatario  dell’Assegno di Ricerca  ha rinunciato a far data dal 

30/4/2007 per sopraggiunta offerta di lavoro. 

   Per il periodo  usufruito dal dr. Leonardo Cerasino, per 

complessivi mesi tre e gg. 15 i fondi relativi per il 

raggiungimento  delle 2 annualità saranno prelevati dal Capitolo 

202160 (Fondi di ricerca  ex 60%). 

   Il Consiglio all’unanimità approva. 

Il Direttore inoltre informa che ai sensi dell’art. 8 del 

Regolamento apposito, il Consiglio di  Dipartimento è tenuto a 

proporre una rosa di nominativi per la nomina della 

Commissione esaminatrice per l’attribuzione dell’assegno di 

ricerca, quindi invita il Consiglio a voler procedere agli 

adempimenti previsti dal regolamento.  

   Viene  formulata la  seguente  proposta: 
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- proponente prof. Maresca  – professore ordinario  – gruppo 

disciplinare CHIM/O3  

- nr. 2 prof. associati: proff. PACIFICO Concetta,  DI 

BENEDETTO Angela 

- nr. 2 ricercatori: dott. MARGIOTTA Nicola, INTINI Francesco 

   Il Consiglio  all’unanimità approva. 

b) Richieste Attrezzature Apparecchi Scientifici 

   Il Direttore ribadisce ancora una volta che non è pervenuta 

alcuna comunicazione da parte dell’Amministrazione, in 

relazione alla richiesta di attrezzature scientifiche presentata dalla 

Direzione in data 21.03.2006, relativa ad armadi antincendio e di 

sicurezza per prodotti chimici. Da informazioni assunte presso 

gli uffici, si deduce che vi sono stati problemi interpretativi se gli 

armadi per il contenimento di prodotti chimici rientravano nelle 

“attrezzature scientifiche” o nei “contributi per macchine di 

ufficio”. Per il Consiglio, non vi è alcun dubbio che rientrano 

nelle attrezzature scientifiche indispensabili per un laboratorio 

chimico che voglia mettersi in regola con la legge 626 e 

successive norme sullo sicurezza degli ambienti di lavoro, e 

quindi si delibera all’unanimità di ribadire la richiesta. Tutti i 

componenti del Consiglio di Dipartimento ribadiscono la precisa 

convinzione che è indispensabile che ogni laboratorio chimico 

del Dipartimento, sia esso dedicato alla ricerca che alla didattica 

di corsi esercitazionali a posto singolo, venga corredato da 

almeno un armadio Safetybox per la conservazione in sicurezza 

di prodotti chimici e reattivi, nonché di un contenitore, sempre 

Safetybox, da inserire sotto cappa ed idoneo a contenere solventi 
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volatili, acidi e basi. Tale attrezzatura scientifica viene prodotta 

solo da aziende specifiche di settore e rappresenta un costo che 

non può essere affrontato con i fondi di dotazione ordinaria del 

Dipartimento. In considerazione di quanto sopra, il Consiglio del 

Dipartimento Farmaco-Chimico, rammaricato per quanto è 

successo alla sua richiesta degli scorsi anni, delibera 

all’unanimità di inoltrare nuovamente la richiesta per ottenere un 

contributo sul fondo per l’acquisto di attrezzature per la ricerca 

scientifica, convinti che comunque trattasi di attrezzatura 

scientifica indispensabile per la conduzione della ricerca nei 

settori scientifico disciplinari tipici del Dipartimento. 

La spesa preventivata è di circa euro 120.000,00 per cui si chiede 

un contributo pari a euro 60.000,00 che corrisponde al 50% . Il 

rimanente 50% pari ad euro 60.000.00 sarà a carico del 

Dipartimento sui fondi di funzionamento.  

    Il Consiglio approva 

c)Richieste nulla-osta 

-1) Il Direttore comunica che è pervenuta richiesta di 

autorizzazione  da parte del dr. Domenico Armenise, ricercatore 

confermato,  per far parte del Collegio dei Docenti del Dottorato 

di Ricerca in “Scienze  del Mare” presso il Dipartimento  

Farmaco-Biologico, sezione  di  Chimica e Biochimica 

Veterinaria” 

Il Consiglio approva 

-2) Il Direttore comunica che è pervenuta richiesta di 

autorizzazione  da parte del dr. Antonio Rosato, ricercatore 

confermato,  per far parte del Collegio dei Docenti del Dottorato 
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di Ricerca in “Igiene Sanità pubblica e sicurezza alimentare” 

presso il Dipartimento di Scienze biomediche e oncologia umana 

Il Consiglio approva . 

d)Richiesta materiale informatico 

- Richiesta di contributo al CdA  per l’acquisto di un computer da 

parte della dott.ssa  Paola Vitale, ricercatrice afferente a questo 

Dipartimento.  

    Il 50% della relativa spesa graverà sui fondi  di ricerca  del  

prof.  Leonardo Di Nunno. 

Il Consiglio approva. 

e)Richiesta contratto occasionale 

   Il Prof. Franchini, Direttore del Dipartimento, chiede al 

Consiglio l’autorizzazione alla stipula di un contratto occasionale 

della durata di circa due mesi, per sopperire alla carenza del 

personale tecnico esclusivamente dedicato ai laboratori didattici  

con esercitazioni a posto singolo. 

   Il Consiglio approva 

 

f) Esalazione vapori tossici (lettera prof. Iacobazzi, 

Direttore Dip. Farmaco-Biologico) 

 Il Direttore dà lettura della lettera pervenuta dal prof. 

Iacobazzi, Direttore del Dipartimento Farmaco-Biologico, nella 

quale viene illustrato il periodico ripetersi del problema di 

esalazioni “di vapori tossici e maleodoranti” che fuoriescono 

dai lavandini, esalazioni attribuibili, a parere dei vari firmatari, 

alle attività di ricerca svolte nel Dipartimento Farmaco-

Chimico.  
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   Dopo ampia discussione, il Consiglio invita il Direttore ad 

inviare una comunicazione al Direttore del Dipartimento 

Farmaco-Biologico, precisando che tutti i ricercatori cercheranno 

di vigilare affinché ogni prodotto chimico, intermedio di reazione 

o prodotto finale, compreso solventi e reattivi vengano smaltiti 

secondo le normative vigenti e da tempo adottate dal 

Dipartimento. Viene proposto, inoltre, di istituire una 

Commissione di Dipartimento che, con la presenza di un 

rappresentante per ciascun gruppo di ricerca,  affronti tutte le 

problematiche connesse ai protocolli di lavorazione e 

smaltimento di rifiuti speciali, al fine di ottimizzarne lo 

stoccaggio, lo smaltimento differenziato e il contenimento delle 

spese ad esso annesse. In ogni caso, nel ribadire una precisa 

volontà di risolvere definitivamente il problema, il Consiglio 

delibera all’unanimità, di rigirare la lettera del prof. Iacobazzi 

all’Ufficio Tecnico, allegandola ad una formale richiesta di 

controlli urgenti per verificare se il problema non possa essere 

correlato a lavandini e scarichi di banconi chimici che, non 

essendo utilizzati frequentemente, potrebbero a seguito 

dell’evaporazione dell’acqua presente nei gomiti, mettere in 

contatto gli scarichi dei lavandini e banconi con le montanti di 

fogna. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

g)  Smaltimento rifiuti 

Il prof. Perrone sottopone al Consiglio  la problematica  relativa 

allo smaltimento dei rifiuti, proponendo una commissione  di 
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studio che regolamenti tale servizio, composto da un 

rappresentante per area nel coordinamento del Dipartimento. 

   Vengono individuate: settore Chimica Generale: dr. 

Margiotta; settore Chimica Farmaceutica: dr. Corbo, settore 

Chimica Organica: dr. Perna; settore Microbiologia: dr. Rosato, 

settore Tecnica Farmaceutica: prof. Franco.  

h) Richiesta trasferimento personale tecnico-amministrativo 

   In riferimento alla richiesta di  trasferimento avanzata dal Sig. 

Pavone  per problemi personali di allergia connessi agli 

ambienti di lavoro, il Direttore comunica che l’Università di 

Bari sta approntando un nuovo regolamento sulla mobilità del 

personale  tecnico-amministrativo. Tuttavia, vista la carenza di 

personale tecnico-amministrativo, più volte ribadita in tutte le 

sedi istituzionali, a suo parere non è possibile concedere il 

nulla-osta se non in presenza di una contestuale sostituzione  da 

valutare attentamente dalla Direzione al fine di verificare 

l’idoneità alle funzioni da svolgere presso il laboratorio 

menzionato. 

i) Abbonamento  Sci-Finder 

Il prof. Perrone componente del Consiglio di Amministrazione, 

comunica al Consiglio che il contributo  del 50% del costo  

dell’abbonamento alla rivista Sci-Finder che veniva devoluto 

dall’Amministrazione Centrale,  sarà ridotto ad 1/3. Alla luce 

degli arretrati che il Dipartimento vanta nei confronti 

dell’Amministrazione Centrale, il Consiglio invita il Direttore a 

sollecitare ancora una volta la richiesta di immediato accredito 
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di quanto deliberato a favore del Dipartimento ed ancora non 

realmente devoluto.  

l) Nomina tutor 

Il Direttore comunica che ai sensi dell’art.10 del Regolamento 

relativo agli assegni di ricerca, il Consiglio del Dipartimento è 

tenuto a nominare il tutor degli  assegni di ricerca  attivati presso 

il Dipartimento.  

   Il Direttore propone che il prof. Giovanni Natile sia  nominato 

tutor per l’assegno di ricerca del dr. Losacco Maurizio 

. Il Consiglio approva. 

m) Frequenza laboratorio 

 Richiesta di autorizzazione del Prof. Paolo Tortorella  alla 

frequenza del laboratorio di Chimica  di cui è responsabile,  per 

lo svolgimento di un tirocinio formativo sperimentale di 150 ore, 

della sig.ra Falciano Rossella iscritta al corso di Laurea 

Biotecnolgie Sanitarie e Farmaceutiche della  Facoltà di Scienze 

Biotecnologiche e del sig. Caranfa Angelo iscritto al Corso di 

Laurea in Biotecnolgie dei Processi e del Prodotto della  Facoltà 

di Scienze Biotecnologiche 

Il Consiglio approva. 

n) Studenti Erasmus 

Il Direttore comunica che si sta incrementando sempre più il 

numero di studenti Erasmus che frequentano i laboratori del 

Dipartimento. A tal proposito ricorda che tali studenti sono a tutti 

gli effetti considerati come studenti dell’Università di Bari e che 

quindi devono seguire norme e regolamenti definiti per tutti gli 

altri studenti della Facoltà. 
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Il Consiglio approva. 

La seduta è tolta alle ore 18.45. 

   Il Segretario     Il Direttore 

   (Sig. Giovanni Cellamare)  (Prof. Carlo Franchini) 

 

  

 


